

Disponen de \$3 mil millones para proyectos de innovación en Ñuble

INVERSIÓN. Podrán postular distintas instituciones, principalmente de Educación Superior, para realizar investigación y fomentar el desarrollo regional.



MEDIANTE LA LEY DEL ROYALTY MINERO, GOBIERNO REGIONAL DISPONDRÁ DE \$ 3 MIL MILLONES PARA FINANCIAR DISTINTOS PROYECTOS.

Redacción
 cronica@cronicachillan.cl

Son \$3 mil millones los recursos dispuestos, mediante la Ley de Royalty Minero, para el Fondo Regional para la Productividad y el Desarrollo (FRPD) durante 2024, a través de los cuales el Gobierno Regional financiará iniciativas del ámbito de la investigación, innovación, difusión y transferencia tecnológica y emprendimiento.

El periodo de postulación para las instituciones interesadas comenzó el 27 de junio y se extenderá durante todo julio, a través de la página web www.goredenuble.cl, donde además existirá un periodo de consultas.

Al respecto, el gobernador Óscar Crisóstomo, explicó que “estos fondos eran conocidos como los FIC, Fondos de Innovación para la Competitividad, y este año se llaman de Productividad y de Desarrollo; pero finalmente lo que buscan es fomentar la innovación, darle valor agregado al sistema ma-

27
de junio y por todo
 julio se extenderá el plazo para que postulen las instituciones interesadas.

triz productivo de nuestra región y solucionar distintas brechas, los problemas económicos y de investigación que tenemos en Ñuble”.

En convocatorias anteriores, relató la autoridad, “estas iniciativas han llevado a que mejoremos, por ejemplo, los distintos fertilizantes para el sistema agrario, la productividad en el ámbito forestal; también tener una experiencia exitosa en términos de reducción de consumo de agua del mundo agrícola, hoy estamos con unos proyectos muy interesantes de riego tecnificado especializado, otros en el área del arroz y, junto con eso, también ha permitido hacer investigación en materia de salud y educación (...) Por otra parte, una de las exigencias que hemos hecho en estos fondos, es que tengan una

\$3.000
son los millones para
 iniciativas orientadas al desarrollo e innovación en la región de Ñuble.

transferencia inmediata con el mundo público, privado, a fin de ir mejorando nuestra calidad de vida”.

Para financiar proyectos a través de estos fondos, se fijaron como sectores prioritarios la atracción de inversiones para el desarrollo regional; desarrollo empresarial, fomento productivo e inversión productiva; turismo y/o medioambiente y energía y/o conectividad digital.

FINANCIADOS EL 2023

Por otra parte, se entregó un reconocimiento a las instituciones que se adjudicaron fondos durante el 2023. En detalle, las iniciativas corresponden a “Red de Productores Agrícolas para las Compras Públicas para la Región de Ñuble”, de la Universidad Católica de la Santísima Concep-

ción; y “Sistema de Diagnóstico y Recomendación Nutricional Integrada en Avellano Europeo” de la Universidad de Talca. También, en materia agrícola, la iniciativa “La Paja de Trigo del Valle del Itata: Una Oportunidad de Desarrollo de Economía Circular y Sostenible” de la Universidad de Chile.

En el área salud, fue beneficiada la “Plataforma Web-App Móvil Integrada en Red para Reducir Mortalidad/Morbilidad por Infarto Agudo al Miocardio y Accidente Vascular Encefálico”, de la Universidad Adventista de Chile.

Finalmente, la Universidad del Bío-Bío, se adjudicó fondos por los proyectos “Plataforma Interoperable, para el Manejo de Listas de Espera en Ñuble”; “Prevención y Detección Precoz de Cáncer Colorrectal para la Región de Ñuble”; “Programa de Apoyo Integral para Residencias de Protección de la Región de Ñuble” e “Industrialización de la Vivienda en Madera de la Región Ñuble”.